



Justicia, amor y humildad

“No debiste reírte de tu hermano en su mal día, en el día de su desgracia.” Abdías 1:12a

Objetivo para el mes de junio:

Creer en el conocimiento del corazón de Dios Padre que Jesucristo vino a revelarnos. Que las familias sean fortalecidas por este amor y que cada miembro pueda vivir su identidad como hijos de Dios, extendiendo el amor y perdón a sus hermanos naturales y en Cristo.

Contexto histórico

1 Crónicas

Idea Principal, Motivo de Escritura & Versículo Clave

- **IP:** La obediencia lleva a la bendición y al avivamiento en el pueblo de Dios.
- **ME:** Para animar al pueblo que volvió del exilio a seguir a Dios en obediencia, aprender a confiar en Él y aprender de los errores de sus ancestros.
- **2 Crónicas 7:13-14:** *“Cuando yo cierre los cielos para que no llueva, o le ordene a la langosta que devore la tierra, o envíe pestes sobre mi pueblo, si mi pueblo, que lleva mi nombre, se humilla y ora, y me busca y abandona su mala conducta, yo lo escucharé desde el cielo, perdonaré su pecado y restauraré su tierra.”*

Amos: Injusticia social

Autor y Fecha: Se le otorga la escritura de este libro profético al mismo profeta. Según Amós 1:1, profetizó durante el reinado de Uzías (Judá) y Jeroboam II de Israel aunque no se sabe cuando terminó su ministerio. Amos ministró después del tiempo de Oseas y Jonás y antes de Miqueas e Isaías.

- **Amós:** 770-760 AC
- **Jeroboam II:** 2R 14:23-29 à 793-753 AC

Estado Político y Espiritual: El estado político durante el reinado de Jeroboam II fue de mucha riqueza, expansión y éxito; en especial porque durante este tiempo Asiria, Babilonia y Egipto no representaban todavía una evidente amenaza así que Israel no podía percibir una potencial amenaza y vivían confiados. Sin embargo el éxito político también ocasionó que el pueblo de Israel se volviera más materialista, arrogante, ambicioso e inmoral (ya que continuaban con la idolatría). La ley de Dios se resume en 1. Amar a Dios 2. Amar al prójimo, sin embargo todas estas circunstancias los apartaba más y más de Dios y los llevó a aprovecharse de su prójimo por medio de injusticias sociales. Parte de este pecado de injusticia es la opresión:

1. Ignorar y desatender a los pobres.
2. Vender como esclavos a las personas que no podían pagar sus deudas.
3. Negarles representación legal obstruyendo la justicia en beneficio de los ricos.
4. Amos lo denuncia recordándoles como en Egipto ellos mismos sufrieron de estas injusticias y ahora ellos son los autores de las mismas.

Tema/Ilustración: En Amos, Dios se deja ver como el “león rugiente” que ruge en contra de las injusticias sociales que su pueblo está cometiendo. La clase social alta esta siendo condenada por la opresión en contra de los pobres y por su hipocresía espiritual.

Idea Principal, Motivo de Escritura & Versículo Clave

- **IP:** El Señor ruge como león en contra de las injusticias sociales.
- **ME:** Mostrarle a Israel de su culpa por injusticias sociales y la corrupción en la religión aun sabiendo las advertencias del Señor.
- **Amos 5:24:** “*¡Pero que fluya el derecho como las aguas, y la justicia como arroyo inagotable!*”

Isaías

Isaías es conocido como el “príncipe de los profetas” por la manera tan solemne en la que escribe y la manera tan poderosa en las que habla de los temas de justicia y redención, y por supuesto se caracteriza en la revelación y profecías acerca del Mesías. De cierta manera, Isaías es como una biblia miniatura. Los primeros 39 capítulos están llenos de juicio en contra de los inmorales e idólatras tanto Judá como las otras naciones. Los últimos 27 capítulos hablan de el mensaje de esperanza y consolación.

El Profeta:

Isaías fue un gran profeta para Judá, nació probablemente en Jerusalén y está emparentado a la familia real, según la tradición Judía. Su padre fue Amós (1:1) quien no se debe confundir con el profeta “Amós”. Su nombre proviene del Hb. “*Yeshaiiah*” que significa “Jehová es Salvación” que básicamente resume el tema central del libro.

Autor y Fecha: Partiendo de la unidad del libro, escrito por un solo autor, se sabe que Isaías profetizó desde el final del reinado de Uzías (Azarías; 792-740 AC) y a lo largo de los reinados de Acaz (735-719 AC) y Ezequías (715-686 AC)

- **Isaías:** 740-686 AC

Tema/Ilustración: Debido al estado espiritual del pueblo, Isaías hace el énfasis en:

1. Salvación por medio de la fe (7:9; 28:16; 30:15)
2. La Santidad de Dios y la necesidad de vivir vidas éticas (6:1-8; 37:23)
3. El pecado de la humanidad causa juicio Divino (no solo en Israel) (Cap. 1-35)
4. La certeza de redención para el remanente arrepentido (1:9; 19; 10:19-22; 46:3-4; 65:8-10)

Mensaje: La centralidad de este libro es la Salvación. A pesar de haber, tanto juicio como consecuencia de vivir una vida apartada de Dios, tanto para Judá como para las otras naciones, el plan de Dios no termina ahí. Dios trae salvación en todos los aspectos de vida, aún en la circunstancia políticas, religiosas, personales y futuras. Sin embargo el clímax de la salvación de Dios se encuentra en Jesús.

Idea Principal, Motivo de Escritura & Versículo Clave

- **IP:** Confía en el Señor para la salvación tanto espiritual como física.
- **ME:** Advertir a Judá no confiar en otras naciones o ídolos cuando enfrentan adversidad, sino asegurarles que la salvación viene del Señor. También es una promesa de restauración después del exilio que en Babilonia.
- **Isaías 12:1-2:** *“En aquel día tú dirás: «Señor, yo te alabaré aunque te hayas enojado conmigo. Tu ira se ha calmado, y me has dado consuelo. ¡Dios es mi salvación! Confiaré en él y no temeré. El Señor es mi fuerza, el Señor es mi canción; ¡él es mi salvación!»”*

Miqueas: Miqueas à Tribunal “Dios vs. Pueblo”

Miqueas, parecido a Amos e Isaías, trata de un fuerte mensaje en contra del abuso del pueblo de Judá en contra de los pobres y oprimidos y las injusticias sociales cometidas en su contra. En Miqueas, Dios habla como un “Juez” en contra del “culpable” que son aquellos de la clase social alta y de los sacerdotes y gobernantes que usan su poder como ganancia personal.

Autor y Fecha:

- El nombre del profeta significa “¿Quién como el Señor?”
- Así como Amos, Miqueas es un hombre de campo que como Amos expone el pecado de injusticia, pero como Oseas expone el verdadero amor de Dios por su pueblo y él mismo expone la indignación en la cual los habitantes de Jerusalén viven al imitar las malas acciones de Israel en oprimir a sus hermanos y no vivir en compasión y misericordia.
- Miqueas (735-700 AC).
- Rey Jotam (750-735 AC), Acáz (735-719 AC) y Ezequías (715-686 AC).

Tema/Ilustración:

- Así como el pueblo no mostraba justicia ni compasión a sus mismo pueblo, Dios se presenta como el Juez en el tribunal que traerá verdadera justicia.
- 1/3 expone el pecado del pueblo.
- 1/3 son imágenes del futuro castigo que Dios enviará en su contra.
- 1/3 expone la esperanza de restauración una vez que la disciplina haya terminado.

Idea Principal, Motivo de Escritura & Versículo Clave

- **IP:** Dios requiere de su pueblo que practiquen la justicia, el amor y la bondad y que caminen de manera humilde delante de Él.
- **ME:** La injusticia social y la corrupción corrían libre por Judá e Israel.
- **Miqueas 6:8:** “*Oh hombre, él te ha declarado lo que es bueno, y qué pide Jehová de ti: solamente hacer justicia, y amar misericordia, y humillarte ante tu Dios.*”

Objetivos claros para mi célula

Queremos que cada líder tenga muy claro el objetivo cada célula, teniendo en mente la meta como Iglesia este año de ser **+Fuertes**, en nuestro amor por Dios, familia y los demás.

A través de las siguientes preguntas te será más fácil preparar tu célula y dirigir tu ministración al final:

1. **¿Qué quiero que sepan?** Una verdadera marca de los hijos de Dios es que buscan hacer justicia, aman la misericordia y caminan en humildad.
2. **¿Qué quiero que crean?** Que a Dios le agrada que hagamos justicia, no que seamos religiosos. De hecho Él detesta todas las fiestas y rituales religiosos, lo que anhela es que amemos y mostremos misericordia.
3. **¿Qué quiero que hagan?** Que busquen la manera práctica de ayudar en sus casas, ciudades, escuelas, iglesia para detener la injusticia, pobreza, hambre, aborto, etc. (Pueden ser estrategias de oración, trabajar con fundaciones)

Experiencia

Siguiendo el método de enseñanza de Dios te recomendamos comenzar tu célula con alguna experiencia, historia, anécdota o actividad que refuerce el tema.

Ejemplos: Puedes investigar y platicar la historia de la misionera Heidi Baker, que Dios la llevó a fundar Iris Global, una fundación que tiene como prioridad ayudar al pobre, al roto, al olvidado.

- <https://www.irisglobal.org/about/mission>

"El Rey les responderá: "Les aseguro que todo lo que hicieron por uno de mis hermanos, aún por el más pequeño, lo hicieron por mí." Mateo 25.40

Desarrollo

"Oh hombre, él te ha declarado lo que es bueno, y qué pide Jehová de ti: solamente hacer justicia, y amar misericordia, y humillarte ante tu Dios." Miqueas 6:8

1. Hacer justicia

"Así distinguimos entre los hijos de Dios y los hijos del diablo: el que no practica la justicia no es hijo de Dios; ni tampoco lo es el que no ama a su hermano." 1 Juan 3:10

En esta sección de la célula puedes abrir un panel de discusión:

- ¿Qué significa practicar algo?

Practicar es realizar de forma habitual o continuada determinada acción o actividad. No es hacer algo esporádicamente.

- ¿Qué significa practicar la justicia?
- ¿Qué injusticias vivimos en nuestras familias y sociedad?
- ¿Qué podemos hacer al respecto?

Puedes invitar a tus asistentes que busquen referencias bíblicas de Jesucristo donde nos enseña de manera práctica a ser justos.

2. Amar la misericordia

"Bienaventurados los misericordiosos, porque ellos alcanzarán misericordia." Mateo 5:7

"»¡Ay de ustedes, maestros de la ley y fariseos, hipócritas! Dan la décima parte de sus especias: la menta, el anís y el comino. Pero han descuidado los asuntos más importantes de la ley, tales

como la justicia, la misericordia y la fidelidad. Debían haber practicado esto sin descuidar aquello.” Mateo 23:23

“En vez de eso, sean bondadosos y misericordiosos, y perdónense unos a otros, así como también Dios los perdonó a ustedes en Cristo.” Efesios 4:32

Jesús definió de manera práctica la misericordia con diferentes parábolas, la del buen samaritano (Lucas 10) y la del rey que perdonó deudas (Mateo 18). Misericordia es dar a alguien que no merece; nosotros merecíamos el castigo de Dios pero obtuvimos su misericordia. En nuestro día a día, ¿A quién nos parecemos más? A Jesús que diariamente nos muestra su misericordia o como el siervo malvado que fue grandemente perdonado pero no quiso perdonar.

3. Caminar en humildad con Dios

“Seis cosas aborrece Jehová, Y aun siete abomina su alma: Los ojos altivos, la lengua mentirosa, Las manos derramadoras de sangre inocente, El corazón que maquina pensamientos inícuos, Los pies presurosos para correr al mal, El testigo falso que habla mentiras, Y el que siembra discordia entre hermanos.” Proverbios 6:16-19

“Dichosos los humildes, porque recibirán la tierra como herencia.” Mateo 5:5

“Carguen con mi yugo y aprendan de mí, pues yo soy apacible y humilde de corazón, y encontrarán descanso para su alma.” Mateo 11:29

Jesucristo resaltó una característica suya que debemos imitar, su humildad. Es un fruto del espíritu en nosotros y es totalmente contrario a nuestra naturaleza ¿Qué nos impide ser humildes?

Aplicación

- Hagan un plan de acción para practicar como célula, familia, individuos la justicia.

Ministración

- Tomen un tiempo para orar por su ciudad y México clamando por ver el Reino de Dios y su justicia establecerse a través de su iglesia.